

## ¿Qué regalaría al Presidente para Navidad? Una consultora se ocupó de averiguarlo



Una original encuesta realizó la consultora DC en los últimos días, preguntándole a la gente «¿Qué le regalaría al Presidente de la Nación para Navidad?». La mayoría de los encuestados respondió que le obsequiaría ideas y le pediría trabajo. Desde FM Vos (94.5) y Diario San Rafael entrevistamos a Aníbal Urios, integrante de DC Consultores. “Aprovechamos todas las tomas de muestras que tenemos en las distintas provincias para buscar respuestas racionales y ver cuáles son las expectativas de la gente para el año próximo. Entonces, jugando un poco con la proximidad de las Fiestas y la intención de descontracturar un poco la política a través de las encuestas, asociamos las inquietudes de la gente con Papá Noel. Quiero destacar que las preguntas fueron de respuesta abierta, es decir, no había opciones fijas para responder, sino que cada cual se expresara libremente. Nos hemos dado cuenta de que la gente está con necesidad de hacer catarsis, de contar, de hablar; escribieron muchas cosas. Las palabras y pensamientos que más repitieron tienen que ver con ‘ideas’, ‘brújula’, ‘ministros’... o sea, que las respuestas tienen que ver con la necesidad de coraje por parte del Presidente, y que se arme de un equipo con ideas para proyectar el futuro del país. Todo lo que le están pidiendo es una mirada a futuro. La muestra estuvo por encima de los 1.300 casos y también le preguntamos a los encuestados «¿Qué le regalarían a la Argentina, si tuvieran la posibilidad de hacerlo?». Nos sorprendieron las respuestas, porque la gente fundamentalmente está pidiendo trabajo; esta respuesta quedó por encima de otros temas importantes, como son seguridad y desarrollo de la economía. Las cuestiones de agenda fueron superadas por el trabajo; esto tiene que ver con la desocupación, y de cómo viene el país desde los años 80 a la fecha, donde la pobreza ha

---

crecido gobierno tras gobierno; esto es algo a lo que en la Argentina no se le encuentra solución, y la gente lo ve”.

Las palabras y pensamientos que más repitieron tienen que ver con ‘ideas’, ‘brújula’, ‘ministros’...

Urios comentó también que hubo una pregunta referida a lo mejor y lo peor que ve en el país. “Lo mejor que la gente ve es lo que está hacia adentro de la casa: la familia, que es la prioridad, y también la vacunación. Muchos entienden que este tema les dio oxígeno y despreocupación para poder estar en sociedad. Aquí los ciudadanos entienden que el mundo científico tiene mucho que ver; entre lo mejor que ve la gente no hay aplausos para el Presidente, ni para ningún gobernador o intendente”. Al observar las respuestas, se nota que hay una palabra que se repite: ‘helicóptero’, en alusión a que el Presidente debería dejar el cargo.

Agregó que “no solo la palabra ‘helicóptero’, sino también aparece repetitivamente la palabra ‘renuncia’ o ‘pasaje de ida’. Claramente hay gente que no lo quiere más, que no le da oportunidad y no ve en Alberto Fernández el líder que necesita Argentina. Otra palabra que aparece mucho en la encuesta es ‘unión’. El Presidente en su discurso de 2019 se refirió a esto, pero después se metió más en la grieta. Evidentemente la gente está en otro carril, entiende la política de otra manera que nuestros líderes. Los políticos van por un lado y la gente esta yendo por otro. Un aspecto de la encuesta que cierra todo el pensamiento es que los argentinos, cuando los políticos brindan en Navidad, piensan que lo hacen por sus propios intereses, no pensando en el bien común. Hay una gran maduración de la opinión pública. Esto es mucho más profundo que el ‘que se vayan todos’; la gente tiene claro qué es lo que quiere, y está varios escalones más arriba que los políticos. Por eso desean el surgimiento de nuevas figuras, es decir, traspasar sus problemas a dirigentes nuevos. La gente ya se cansó, no se convence con el relato, no les cree. La ciudadanía está esperando que le digan hacia dónde vamos y de qué manera. Esa es la gran demanda”.